Arbeitsgemeinschaft der kommunalen Spitzenverbände NRW







Interkommunales.NRW

Newsletter I / 2020

Sehr geehrte Damen und Herren,

es geht weiter mit dem Online-Portal Interkommunales.NRW!

Die Arbeitsgemeinschaft der kommunalen Spitzenverbände in NRW konnte dem Ministerium für Heimat, Kommunales, Bau und Gleichstellung des Landes Nordrhein-Westfalen überzeugend darlegen, dass sie mit ihrem erfolgreichen Portal die Kreise, Städte und Gemeinden im Land Nordrhein-Westfalen dabei unterstützt, den interkommunalen Weg voranzutreiben. Ca. 28.000 Besucher haben in etwa zweieinhalb Jahren über 82.000 Seiten angesehen. Knapp 3.000 Dokumente, die z.B. öffentlich-rechtliche Vereinbarungen, Presseartikel, Beschlussvorlagen, aber auch Gerichtsentscheidungen oder grundsätzliche Fachartikel beinhalten, wurden heruntergeladen und zur weiteren Aufbereitung des Themas in den Kommunen herangezogen.

Der Zuwendungsbescheid vom April 2020, der die Finanzierung bis zum Frühjahr 2023 sicherstellt, lobt das Portal als "herausragendes kommunales Projekt", das aufzeigt, wie "wichtig die Funktionsfähigkeit und die Vernetzung der Kommunen für das Wohlergehen der Bevölkerung sind." Das Land Nordrhein-Westfalen, Frau Ministerin Ina Scharrenbach und die mit der Abwicklung betraute Bezirksregierung Düsseldorf freuen sich, das "Engagement der kommunalen Familie für die Weiterentwicklung der kommunalen Zusammenarbeit unterstützen zu können".



Die aktuelle Ausgabe der Verbandszeitschrift des Landkreistages "EILDIENST 6/2020" stellt eine Reihe von interkommunalen Projekten vor. Dass dabei nicht nur kommunale, sondern auch Landesgrenzen überschritten werden können, zeigt eindrucksvoll eine Zusammenarbeit zwischen dem Kreis Viersen und den Niederlanden bei der Brandbekämpfung.

Rein digital ist die Vernetzung im Ennepe-Ruhr-Kreis, die stets aktuelle Nachrichten aus dem Kreishaus und den Rathäusern schnell, direkt und zeitgemäß liefert.

Kontakt ohne Präsenz: Für September ist eine **Online-Veranstaltung** rund um die Richtlinie über die Förderung der Einrichtung neuer interkommunaler Kooperationen in

Nordrhein-Westfalen (**Förderrichtlinie IKZ NRW**) vorgesehen. Dieses Förderprogramm für die Anbahnung von Einzelprojekten soll gerade die Phase der Entwicklung von gemeinsamen Projekten unterstützen. Unsere **5. Jahrestagung Interkommunales.NRW** wird voraussichtlich im Januar 2021 als Präsenzveranstaltung stattfinden.

In den nächsten Wochen erfolgt ein Relaunch der Website. Die Nutzerfreundlichkeit und der Dialog sollen noch stärker in den Vordergrund gerückt werden. Kern des

Enneger Blade - Korise

Andrew Alburd

Monthous Abburd

M

enkreis.de/no_cache/politikverwaltung/verwaltung/onlineservice/ennepe-ruhr-kreis-app

Projektes ist nach wie vor die Darstellung der Möglichkeiten von Kooperationen im Back Office und bei der Durchführung freiwilliger und pflichtiger Aufgaben. Hier spielt künftig die Digitalisierung eine noch stärkere Rolle. Wie immer können Sie über IKZ@Interkommunales.NRW Ihre Projekte mitteilen.

Bis bald und kommen Sie gesund durch den Sommer!